

## Compte rendu du Collège Solidarité Migrants du 8 septembre 2025

**Présents membres du collège :** Jean Allais ; Véronique Fournier ; Bernadette Bouilhet ; Eliane Parra ; Ven Kubie ; Annette Artault ; Didier Meyerfeld ; Eric Joyaux ; Agnès Fredefon ; Renato Perdriau ;

**Présents autres adhérents :** Béatrice Harlet ; Frédérique Richer (nouvelle adhérente) ; Monique Gaduleau ; Zahir Chellit ; Michèle Guionnet

**Excusés :** Régis Metayer ; Raphaël Cerniault ; Catherine Baril ; Sylvie Mimeaud

- 
- Collège du 6 octobre 2025 : Benoît animateur Bernadette secrétaire. Lieu : Maison des Associations.
  - Actualité des migrants  
Projet de décret sur l'AME – demande désormais de présentation d'un papier officiel avec Photo. Une attestation SolMi pourra-t-elle fonctionner, ou bien la carte de parrainage ?  
Article Le Monde du 30 août très intéressant concernant le bilan du « Wir Schaffen das » de Angela Merkel, et le succès de l'intégration d'une grande partie des migrants arrivés en 2015 en Allemagne
  - Déménagement rue Pierre Loti semaine 43  
Possibilité de partage d'un bureau d'une vingtaine de m<sup>2</sup> avec Parrainage 17 (partage des frais). Si nous devenons une association permanente avec bureau nous ne devrions pas régler les utilisations des salles partagées. Attente du vote du CA Parrainage 17 pour la suite. Nous serions dans le pavillon 1.  
Réunion du 18 septembre concernant les modalités du déménagement à la MDA, SolMi représentée par Annette et Ven.
  - Village de la vie associative du samedi 6 septembre : 60 visites avec renseignements, 12 contacts pris pour être invités à une réunion « Bienvenue ». Trois associations nous ont contacté : « Parenthèse » projets artistiques ; « Entraide scolaire amicale » leurs bénévoles vont au domicile des enfants ; « (Re)découvrir La Rochelle » : découverte des quartiers.
  - Nous avons été contactés par l'association VOX : projet de théâtre et spectacles inclusifs.
  - Gouter SolMi samedi 13 septembre : à partir de 15 heures. Accompagnants / accompagnés, demande d'apporter des gâteaux et surtout venir avec les « accompagnés »
  - Présentation par le CM17 des films Victor Demestre réalisateur : « Entre les frontières », migrations à travers La Manche, avec l'association Utopia. Les films présentent des situations de traversées de La Manche. Le collège donne son accord pour participer à l'organisation, notre sigle sera sur le flyer de l'évènement. Date et lieu : Maison d'Afrique, rue de la bergerie à Mireuil, le jeudi 9 octobre à 20h30. Recherche bénévoles pour faire une présentation de l'association lors de la soirée.
  - Concert pour ton frère et ta sœur : concert le 14 novembre 2025 à 19h00 à la salle municipale de Villeneuve les Salines. L'affiche : Yann propose de reprendre la même affiche que l'année dernière en adaptant les dates et noms des groupes. Les trois groupes : La Clandestine, chorale de 30 personnes, BILBAO, groupe de 4 membres, POULPITOS, Groupe de musique brésilienne de 7 membres.  
La Clandestine décline la proposition d'un repas fourni.  
Buffet à l'assiette comme l'année dernière (éviter les plats en sauce)  
Prix de l'entrée : à partir de 10€ et gratuit pour les enfants et les sans-papiers.  
Le lien avec le CAS est assuré, transmettre les informations à Ven pour publications sur le site et Facebook.  
Le discours : Véro pour les remerciements, avant le premier groupe ; Au nom de l'association : personne à désigner.  
Voir s'il y a des personnes accompagnées (régularisées) qui peuvent témoigner. L'année dernière c'était un moment émouvant et intéressant. Pendant ces témoignages, assurer le silence : peut-être ne plus servir le buffet, en tout cas solliciter une écoute attentive.

Voir pour des photos de la soirée. Pour un film du concert et de la soirée, voir Anne-Sophie du groupe Communication. BILBAO veut faire un film de communication.

- Déclarations des CESUs. On ne peut plus créer de nouveaux emplois pour une personne sans numéro de sécu. Nouvelle directive gouvernementale qui rappelle que les personnes que l'on emploie doivent avoir leurs papiers. Ça marche encore apparemment pour les emplois existants (employeurs et les employés déjà en relation déclarée). Tout nouvel emploi sera bloqué.
- RDV en préfecture, Didier a envoyé un mail à la préfecture pour solliciter un RDV. Il faut constituer rapidement une liste de cas « défendables » et lui transmettre. Prévoir rapidement une réunion avec les animateurs du groupe accompagnant concernant les dossiers à présenter.
- Suite à la décision du dernier collège, Eliane et Éric ont rencontré la famille B pour rappeler le cadre et les limites de notre action.

Famille géorgienne, les deux parents et 3 enfants, arrivée octobre 2021. Monsieur malade. Se renseigne pour un TS étranger malade. Madame vient de commencer des cours de français. La fille ainée (19 ans) a le CAP et avec l'alternance (fiches d'indemnisation) a demandé avec l'aide de la CIMADEV un TS AES. La deuxième fille (17 ans) est au lycée. Famille en grande détresse. Que faire ? Aide aux démarches ? A-t-on des accompagnants pour les accompagner ? Serait-il possible, par les Canapés solidaires, d'héberger les deux grandes filles (séparation d'avec la famille) ?

(Nota : Le groupe des Canapés n'est pas représenté actuellement au collège mais toujours animé par Claudine et Fabienne. Sylvie et Didier seraient représentants des canapés si le Collège est OK). Didier pense qu'il serait ponctuellement possible de loger les deux filles ainées en canapés (les filles seraient séparées).

Accord de principe du collège pour faire cette proposition à la famille.

- Mme Lacombe, animatrice sociale Hébergement Urgence Femmes de l'Escale, demande à connaître mieux l'association. Jean Allais va la contacter.
- Organisation de la réunion annuelle « Bienvenue aux nouveaux adhérents » quatrième trimestre 2025 + création d'un fichier « partenaires ». Le groupe Comm propose de créer un liste de partenaires (Les parrains républicains, CPAM, Département, Services sociaux, CAF etc.) pour inviter les personnes qui sont nos interlocuteurs à nos évènements du type Concert pour ton frère, Galette des rois.... Transmettre à Ven les noms, la raison sociale et l'adresse mail.
- Journées de l'Education sans frontières, organisation sur l'île de Ré du 22 au 26 septembre au Bois-plage, qui pourrait représenter l'association ? Contacter Renato.
- Vendredi 19 septembre à 18h00 inauguration de la Fabrique du lien social, Annette représentera l'association. La Kalan sera représentée.
- Tour de table - actualités des groupes
  - Kalan : pour obtenir le CAP, il faut la moyenne professionnelle quel que soit le niveau en épreuves théorique. Le niveau de français des élèves en CAP est préoccupant. Voir si la KALAN doit à terme préparer au DELF exigé pour avoir des titre de séjour (A1 pour TS 1 ans, A2 pour TS 4 ans, B2 pour naturalisation)
  - Logements : les personnes régularisées ont accédé à des logements sociaux. L'association n'a pas repris certains logements libérés – trop loin, trop chers. Le nombre de logements diminue.
  - Accompagnants : toutes les associations ont été fermées cet été (secours pop...) une famille a quitté la France. 5 ou 6 dossiers en attente. Famille M a été régularisée, passe en commission HLM, son logement pourrait être libéré rapidement.
  - Trésorerie : assainie par rapport au premier semestre. Subventions reçues : Mairie, CPAM et don de la Mission locale.
  - Accueil : transmets des demandes administratives au groupe « Aide aux démarches » Accueils de personnes en situation dramatique. Ont besoin de nouveaux bénévoles.
  - MJM : beaucoup moins de mineurs actuellement, probablement dû aux fermetures des frontières maritimes – moins de départs depuis l'Afrique.
  - Bienvenue : demande à ajouter « bouche à oreille » sur Assoconnect pour les origines des contacts de prospects.
  - Recherche de financements : Annette, Didier, Benoit, Eric, Raphaël excusé. Première réunion du groupe ce jour.

Fin de séance à 20h25.

Rappel : Réunions du collège 4<sup>ème</sup> trimestre 2025, les lundis, à 18.00 :

6 octobre ; 3 novembre ; 1 décembre